



## Monitoreo Centroamericano de Violencia Laboral

### El Salvador – octubre 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
<b>Docentes piden que ajuste salarial se incorpore a presupuesto 2026</b>	Gremiales de maestros pidieron a la titular del <a href="#">Ministerio de Educación (MINED)</a> , la capitana Karla Trigueros, a los diputados de la <a href="#">Asamblea Legislativa</a> y al presidente <a href="#">Nayib Bukele</a> que en el <a href="#">Presupuesto General de 2026</a> , cuyo proyecto fue entregado hoy por el <a href="#">Ministerio de Hacienda</a> al congreso, se incluya el ajuste salarial que desde hace seis años no se realiza a los docentes. “Hacemos la petición pública, habiéndose agotado la instancia de diálogo sin alcanzar un acuerdo de manera pública, solicitamos a la funcionaria del Ministerio de Educación, Karla Trigueros, a los diputados de la Asamblea Legislativa y al señor presidente de la República que en la elaboración del presupuesto general de la nación para el año 2026 se asignen los fondos necesarios para dar cumplimiento a lo establecido en el artículo 33 de la Ley de la Carrera Docente”, señaló David Rodríguez, secretario de Bases Magisteriales, en una conferencia de prensa. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Docentes-piden-que-ajuste-salarial-se-incorpore-a-presupuesto-2026-20250930-0085.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Docentes-piden-que-ajuste-salarial-se-incorpore-a-presupuesto-2026-20250930-0085.html</a>	LPG Pág.4 Miércoles 1 Octubre 2025
<b>La pobreza se redujo en un 5.9 % en 2024, según Encuesta de Hogares, pero 21 mil salvadoreños más cayeron en extrema pobreza</b>	La pobreza en El Salvador se redujo un 5.9 % en 2024, luego de que 114,097 personas salieran de este nivel económico, según datos de la Encuesta de Hogares y Propósitos Múltiples (EHPM). El documento, divulgado por el Banco Central de Reserva (BCR) este 30 de septiembre, señala que en 2024 más de 1.8 millones de personas fueron catalogadas en algún nivel de pobreza. La pobreza se mide entre relativa y extrema, la primera, según el BCR, es aquella en donde los hogares tienen ingresos mayores al costo de la canasta básica alimentaria (CBA) pero son menores al costo de la canasta ampliada (CA) -conformada por dos CBA-. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/la-pobreza-se-redujo-en-un-5-9-en-2024-segun-encuesta-de-hogares-pero-21-mil-salvadoreños-mas-cayeron-en-extrema-pobreza">https://diario.elmundo.sv/economia/la-pobreza-se-redujo-en-un-5-9-en-2024-segun-encuesta-de-hogares-pero-21-mil-salvadoreños-mas-cayeron-en-extrema-pobreza</a>	Diario El Mundo Jueves 2 Octubre 2025
<b>Población en pobreza extrema crece por tercer año consecutivo</b>	Aproximadamente una de cada 10 personas en El Salvador vive bajo pobreza extrema, según la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) 2024, publicada recientemente por el Banco Central de Reserva (BCR). Solo en el año del estudio, 22 mil 355 salvadoreños se unieron a la población bajo ese umbral, evidenciando la ausencia de políticas públicas adecuadas para prevenir la profundización de estos indicadores, señalaron expertos. La pobreza extrema es la forma más severa de pobreza que existe. Las familias que se ubican dentro de esta categoría son incapaces de cubrir el costo de la Canasta Básica Alimentaria (CBA), colocándolas en situaciones de inseguridad alimentaria, limitado acceso a servicios básicos como salud y educación, y vulnerabilidad. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Poblacion-en-pobreza-extrema-crece-por-tercer-ano-consecutivo-20251002-0113.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Poblacion-en-pobreza-extrema-crece-por-tercer-ano-consecutivo-20251002-0113.html</a>	LPG Pág.2 y 3 Viernes 3 Octubre 2025
<b>Precios de alimentos caen para familias rurales y urbanas por primera vez en 4 meses</b>	Luego de cuatro incrementos consecutivos, el precio de las canastas básicas en El Salvador rompió la racha alcista. El último dato publicado por la Oficina Nacional de Estadística y Censos (ONEC) indica que en agosto el costo en la zona urbana retrocedió un 1.7% mensual, pasando de \$255.06 a \$250.79, mientras que la rural bajó 0.7%, de \$190.79 a \$189.40. A nivel interanual, el costo de la alimentación básica en áreas urbanas mostró un alivio en agosto, pero en el campo las familias enfrentaron precios más caros. La ración de tortillas fue la que más se encareció. <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-precios-de-alimentos-caen-para-familias-rurales-y-urbanas-por-primeravez-en-4-meses-20251002-0105.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-precios-de-alimentos-caen-para-familias-rurales-y-urbanas-por-primeravez-en-4-meses-20251002-0105.html</a>	LPG Pág.11 Viernes 3 Octubre 2025

<p><b>"Se criminaliza la pobreza y son las mujeres quienes cargan con esa violencia"</b></p>	<p>¿Quiénes sostienen a las familias cuando los hombres son encarcelados o desaparecidos? Son las mujeres que buscan a sus hijos y esposos, que gritan frente a las cárceles y denuncian las torturas", advierte Ana Acosta, Editora General de <i>Wambra</i>. Para ella, el proyecto de Noboa abre la puerta a retrocesos graves: desde el aborto terapéutico hasta el matrimonio igualitario, pasando por derechos ambientales y de consulta previa en territorios indígenas. ¿Cómo impactan estas políticas en la población LGBTI? Es similar la amenaza de esta reforma a la Constitución. La Corte Constitucional reconoció el matrimonio igualitario como un derecho que tienen las personas del mismo sexo, al igual que las personas de parejas de distinto sexo. La Corte ha emitido varias sentencias a favor del acceso a la educación de la niñez trans. La misma Corte emitió una sentencia para despenalizar el aborto por violación. Entonces, eliminar la Constitución, que tiene todo un marco de derechos y que en la estructura del Estado implica tener una Corte Constitucional, en realidad lo que busca es eliminar todos estos derechos para las poblaciones más vulnerables, [esto implicaría] retrocesos para la población LGBTI.</p> <p><a href="https://www.alharaca.sv/democracia/se-criminaliza-la-pobreza-y-son-las-mujeres-quienes-cargan-con-esa-violencia/">https://www.alharaca.sv/democracia/se-criminaliza-la-pobreza-y-son-las-mujeres-quienes-cargan-con-esa-violencia/</a></p>	<p><b>Alharaca</b> Viernes 3 Octubre 2025</p>
<p><b>Al menos 30 personas han fallecido en accidentes laborales en 2025, un 33 % murieron en La Libertad</b></p>	<p>Al menos 30 personas han fallecido en accidentes laborales entre enero y septiembre de 2025, según reportes del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). La información divulgada el mes pasado por el gobierno, apunta a que del total de fallecidos 10 murieron mientras laboraban en el departamento de La Libertad, un 33.3 %; mientras que ocho perecieron en sus empleos en San Salvador, un 26.7 % del total de casos.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/al-menos-30-personas-han-fallecido-en-accidentes-laborales-en-2025-un-33-murieron-en-la-libertad">https://diario.elmundo.sv/economia/al-menos-30-personas-han-fallecido-en-accidentes-laborales-en-2025-un-33-murieron-en-la-libertad</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> Sábado 4 Octubre 2025</p>
<p><b>El ingreso promedio por salvadoreño subió \$1.95 en 2024</b></p>	<p>El ingreso promedio por persona en El Salvador subió \$1.95 entre 2023 y 2024, la tasa más baja en siete años, según reportes del Banco Central de Reserva (BCR). Las estadísticas divulgadas el 30 de septiembre por el BCR reflejan que en 2024 el ingreso promedio mensual per cápita ascendió a \$225.27, un 0.9 % por arriba de los \$223.32 que devengaron a nivel nacional en 2023.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-ingreso-promedio-por-salvadoreno-subio-1-95-en-2024">https://diario.elmundo.sv/economia/el-ingreso-promedio-por-salvadoreno-subio-1-95-en-2024</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> Domingo 5 Octubre 2025</p>
<p><b>Ministerio de trabajo colocó a más de 500 madres solteras y personas con discapacidad en puestos laborales</b></p>	<p>La bolsa de trabajo del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) colocó a más de 500 madres solteras y personas con discapacidad en puestos laborales en el último año, según la memoria de labores de la institución. El documento plantea que entre junio de 2024 y mayo de 2025 la institución colocó 207 mujeres a través del sistema público de empleo.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/ministerio-de-trabajo-coloco-a-mas-de-500-madres-solteras-y-personas-con-discapacidad-en-puestos-laborales">https://diario.elmundo.sv/economia/ministerio-de-trabajo-coloco-a-mas-de-500-madres-solteras-y-personas-con-discapacidad-en-puestos-laborales</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> Domingo 5 Octubre 2025</p>
<p><b>Presupuesto 2026 tiene una disminución de 782 plazas en instituciones</b></p>	<p>El Órgano Ejecutivo tendrá una reducción de 782 puestos de trabajo, tanto por Ley de Salarios como por contrato, según el proyecto de Ley de Presupuesto General de la Nación de 2026 presentado a la Asamblea Legislativa. Los recortes de plazas en comparación a 2025 se realizarán en algunas carteras de Estado, mientras que otras tendrán un incremento en el personal para el próximo año. El mayor recorte lo tendrá el Ministerio de Seguridad Pública y Justicia, con 1,226 plazas menos, de las cuales 284 son de personal de seguridad y 509 administrativos. Para este año, el total de plazas a tiempo completo aprobadas fueron 35,417, que significaron \$231.5 millones en su presupuesto y para el otro año serán 34,191, que representan un poco más de \$223 millones en remuneraciones.</p> <p><a href="https://www.eldiariodehoy.com/noticias/presupuesto-2026-tiene-una-disminucion-de-782-plazas-en-instituciones/39647/2025/">https://www.eldiariodehoy.com/noticias/presupuesto-2026-tiene-una-disminucion-de-782-plazas-en-instituciones/39647/2025/</a></p>	<p><b>EDH</b> Pág.2 y 3 Martes 7 Octubre 2025</p>
<p><b>FUSAIndicó que MYPES sostienen el 70% del empleo</b></p>	<p>Las <u>micro y pequeñas empresas</u> (MYPES) son la columna vertebral de la economía salvadoreña, aportando casi la mitad del Producto Interno Bruto (PIB) y empleando a más de dos tercios de la población, de acuerdo a un informe de la Fundación para el Desarrollo Integral (FUSAIndicó). Pero su crucial papel a menudo se subestima en el debate público, en el diseño de políticas económicas, y en la asignación de recursos estatales y de cooperación, lo que no visibiliza suficiente su importancia, a pesar de que sostienen el 70% del empleo nacional.</p> <p><a href="https://www.eldiariodehoy.com/economia/las-mypes-sostienen-el-70-del-empleo-nacional/39564/2025/">https://www.eldiariodehoy.com/economia/las-mypes-sostienen-el-70-del-empleo-nacional/39564/2025/</a></p>	<p><b>EDH</b> Pág.22 Martes 7 Octubre 2025</p>
<p><b>Organizaciones temen que Gobierno continúe suprimiendo plazas</b></p>	<p>El Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) y el Sindicato de Trabajadores de Salud (SITRASALUD) denunciaron este martes que temen que en lo que resta del año y el próximo el Gobierno salvadoreño continúe con la supresión de plazas. De acuerdo a las organizaciones, a la fecha el Gobierno ha <u>despedido</u> "de forma arbitraria e ilegal" a 18,585 trabajadores del sistema público. Dijeron que las destituciones empezaron el 19 de octubre de 2024, cuando <u>sindicatos se unieron para pedir que se incluyera en el presupuesto de 2025 el pago del escalafón para los maestros y los empleados de salud</u>.</p>	<p><b>LPG</b> Pág.9 Miércoles 8 Octubre 2025</p>

	<a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Organizaciones-temen-que-el-Gobierno-continue-suprimiendo-plazas-20251007-0063.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Organizaciones-temen-que-el-Gobierno-continue-suprimiendo-plazas-20251007-0063.html</a>	
<b>Sindicatos denuncian que despidos de empleados públicos llegarán a 18.500</b>	Diferentes instituciones públicas han registrado altas cifras de despidos de personal bajo la administración de Nayib Bukele, advirtieron el Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) y el Sindicato de Trabajadores y Trabajadoras de la Salud (SITRASALUD) y en el marco de la entrega de propuesta del presupuesto de 2026 advierten que más personas perderán sus empleos. Consideran que antes de que finalice el año, serán 18,585 las personas despedidas desde octubre de 2024 de diferentes instituciones públicas y hasta municipales. Luis Rivera, abogado del movimiento, llamó a los empleados del sector público a que acudan a ellos para poderlos asesorar. <a href="https://www.eldiariodehoy.com/noticias/sindicato-denuncia-que-despidos-llegara-a-18500/39841/2025/">https://www.eldiariodehoy.com/noticias/sindicato-denuncia-que-despidos-llegara-a-18500/39841/2025/</a>	<b>EDH</b> Pág.10 Miércoles 8 Octubre 2025
<b>Acevedo: reforma debería de subir la edad de jubilación</b>	Se espera que el próximo año el Gobierno lleve a cabo una reforma de <a href="#">pensiones</a> integral, que es uno de los compromisos que ha adquirido con el <a href="#">Fondo Monetario Internacional (FMI)</a> . Y dentro de esa reforma será necesario hacer cambios estructurales, han adelantado varios analistas. Esta mañana en el programa Corre Corre, el economista y expresidente del <a href="#">Banco Central de Reserva (BCR)</a> , Carlos Acevedo señaló que el actual sistema nació con un "pecado original", un error de diseño, sobre todo por la edad de jubilación que estipulaba. <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Acevedo-Las-buenas-practicas-indican-que-habrá-que-subir-la-edad-de-jubilacion-y-la-cotizacion-20251008-0022.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Acevedo-Las-buenas-practicas-indican-que-habrá-que-subir-la-edad-de-jubilacion-y-la-cotizacion-20251008-0022.html</a>	<b>LPG</b> Pág.11 Jueves 9 Octubre 2025
<b>En El Salvador uno de cada cuatro vive en pobreza</b>	El docente de la maestría en desarrollo territorial de la UCA, Esaú Montes, manifestó que en El Salvador, una de cada cuatro personas vive en condiciones de pobreza multidimensional, lo que significa que además de los ingresos, enfrentan carencias en salud, educación, vivienda y calidad de vida. La exclusión social en el país es una experiencia de marginación sistémica que coloca a las personas en la última escala de la estratificación social, con muy pocas oportunidades de superación, dijo el docente. La exclusión limita la movilidad social y condena a muchas familias a vivir en círculos de pobreza que, incluso, pueden heredarse de generación en generación, dijo. De acuerdo con datos recientes, el 25% de salvadoreños están en situación de pobreza. Estudios de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos -OCDE- señalan que en países europeos se necesitan dos generaciones para salir de la pobreza, manifestó Montes. <a href="https://www.diariocolatino.com/en-el-salvador-uno-de-cada-cuatro-vive-en-pobreza/">https://www.diariocolatino.com/en-el-salvador-uno-de-cada-cuatro-vive-en-pobreza/</a>	<b>Diario Co Latino</b> Pág.3 Jueves 9 Octubre 2025
<b>La productividad en El Salvador está por debajo del promedio en América Latina</b>	En El Salvador, la productividad por hora a la semana es de \$293.00, detalla la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) en el estudio "El panorama de la políticas de desarrollo productivo de A.L.", presentado este jueves. "Los niveles de productividad en El Salvador son bajos. En 2024, por cada hora de jornada laboral semanal se produce en El Salvador un valor de \$293, esto digamos se encuentra muy por debajo del promedio de América Latina y el Caribe que es de \$598", dijo Marcos Llinás, Director de la División de Desarrollo Productivo y Empresarial de la institución. <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/Productividad-de-El-Salvador-es-mas-baja-que-el-promedio-de-A.L.-20251009-0052.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/Productividad-de-El-Salvador-es-mas-baja-que-el-promedio-de-A.L.-20251009-0052.html</a>	<b>LPG</b> Pág.8 Viernes 10 Octubre 2025
<b>Denuncian violaciones laborales en alcaldía Chalatenango Centro</b>	La Federación Sindical de Trabajadores Municipales de El Salvador (Fesitrames) y la Confederación Nacional de Trabajadores Salvadoreños (CNTS) denunciaron este miércoles una serie de violaciones a derechos laborales y sindicales en la alcaldía de Chalatenango Centro. Las organizaciones acusan al alcalde Martín Leiva y a su concejo municipal de haber aprobado un nuevo reglamento interno que desmejora prestaciones adquiridas durante más de dos décadas. De acuerdo con Guadalupe Centeno, secretaria general de Fesitrames, y Armida Rodríguez, secretaria del sindicato de la alcaldía de Chalatenango Centro, el reglamento aprobado el 19 de junio de 2025 reduce los beneficios económicos por renuncia voluntaria, elimina la obligatoriedad de los bonos anuales, genera incertidumbre sobre el pago del aguinaldo completo y suprime los permisos sindicales establecidos anteriormente. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-violaciones-de-derechos-laborales-en-la-alcaldia-de-Chalatenango-Centro-20251009-0054.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-violaciones-de-derechos-laborales-en-la-alcaldia-de-Chalatenango-Centro-20251009-0054.html</a>	<b>LPG</b> Pág.16 Viernes 10 Octubre 2025
<b>Movimiento registra despidos de 18,500 empleados públicos en 10 meses de 2025</b>	El Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD) reporta que 18,585 empleados públicos fueron cesados de sus labores en al menos 10 instituciones gubernamentales y alcaldías a lo largo de 10 meses de 2025. Entre los despidos, cuenta a más de 4,000 maestros que renunciaron voluntariamente por presiones según el movimiento. A través de un comunicado de prensa, el movimiento pide al gobierno que respete "el derecho constitucional al trabajo" y que cese los despidos que considera "ilegales" y que cumpla el debido proceso en los procesos. Los despidos que registra el MTD <ul style="list-style-type: none"> <li>• Recorte de 11,200 plazas en presupuesto 2025.</li> <li>• Recorte de 775 plazas en el Gobierno Central en el proyecto de presupuesto 2026 (sin</li> </ul>	<b>Diario El Mundo</b> Sábado 11 Octubre 2025

	<p>embargo, en las instituciones descentralizadas aumentan 3,135 plazas y en las empresas públicas se recortan 905 plazas).</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• 200 empleados despedidos del Instituto Administrador de los Beneficios de los Veteranos y Excombatientes (Inabve).</li> <li>• 1,100 despedidos del Fondo Solidario para la Salud (Fosalud).</li> <li>• 4,214 docentes obligados al retiro voluntario.</li> <li>• 25 de la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA).</li> <li>• 140 de la Alcaldía de La Paz Este.</li> <li>• 30 Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) de San Miguel.</li> <li>• 20 de Correos de El Salvador.</li> <li>• 14 del Ministerio de Educación.</li> <li>• 377 del ISSS en varios hospitales.</li> <li>• 490 despedidos en la alcaldía de San Salvador Este.</li> </ul> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/politica/movimiento-registra-despidos-de-18500-empleados-publicos-en-10-meses-de-2025">https://diario.elmundo.sv/politica/movimiento-registra-despidos-de-18500-empleados-publicos-en-10-meses-de-2025</a></p>	
<b>Concejo Superior del Trabajo prepara anteproyecto de ley para formalizar empresas</b>	<p>El Consejo Superior del Trabajo (CST) anunció que alista un anteproyecto de ley para “facilitar la transición de la economía informal a la formalidad”. Según el Ministerio de Trabajo, entre el 73% y 74% de las empresas en El Salvador operan actualmente en la informalidad. Rolando Castro, ministro de Trabajo y presidente del consejo, explicó que el anteproyecto está prácticamente terminado y en revisión final, y se espera que en unos diez días sea presentado al presidente de la república, Nayib Bukele, para que tome la decisión final.</p> <p><a href="https://www.eleconomista.net/actualidad/Concejo-Superior-del-Trabajo-prepara-anteproyecto-de-ley-para-formalizar-empresas-20251015-0003.html">https://www.eleconomista.net/actualidad/Concejo-Superior-del-Trabajo-prepara-anteproyecto-de-ley-para-formalizar-empresas-20251015-0003.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.8</b> <b>Miércoles 15 Octubre 2025</b>
<b>El 56.7 % de la población en edad de trabajar tiene menos de 9 años de estudios</b>	<p>El 56.7 % de la población salvadoreña en edad de trabajar (PET) tiene menos de nueve años de estudios aprobados, de acuerdo con la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de 2024. Los tabulados publicados por el Banco Central de Reserva (BCR) detallan que la población en edad de trabajar superó los 4.85 millones, una cifra que abarca a los salvadoreños mayores de 16 años que trabajan formal o informalmente, así como a los desempleados o inactivos.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-56-7-de-la-poblacion-en-edad-de-trabajar-tiene-menos-de-9-anos-de-estudios">https://diario.elmundo.sv/economia/el-56-7-de-la-poblacion-en-edad-de-trabajar-tiene-menos-de-9-anos-de-estudios</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Viernes 17 Octubre 2025</b>
<b>El 20 % de las mypes paga menos de \$300 mensuales por tareas domésticas</b>	<p>El 20.9 % de los dueños de micro y pequeñas empresas (mypes) paga menos de \$300 mensuales a las personas que les apoyan con tareas domésticas, según un estudio del Observatorio Mype de la Escuela LID de la Fundación de Apoyo Integral (Fusai). El documento, elaborado junto con el programa de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) de El Salvador, refleja que los empresarios de las mypes se auxilian de otros familiares, su pareja o personas contratadas para realizar las tareas domésticas de su hogar.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-20-de-las-mypes-paga-menos-de-300-mensuales-por-tareas-domesticas">https://diario.elmundo.sv/economia/el-20-de-las-mypes-paga-menos-de-300-mensuales-por-tareas-domesticas</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Lunes 20 Octubre 2025</b>
<b>Denuncian 5,080 despidos en la salud pública durante 2025</b>	<p>Organizaciones sindicales y ciudadanas agrupadas en la recién conformada Coordinadora Nacional por la Defensa de la Salud del Pueblo Salvadoreño (CONADESA) denunciaron ayer el despido de 5,080 trabajadores del sistema público de salud en lo que va del año 2025. Los datos fueron divulgados durante una conferencia de prensa realizada ayer 20 de octubre en la sede del <a href="#">Colegio Médico Salvadoreño (COLMEDES)</a>. Según el pronunciamiento presentado por la coordinadora, los casos acumulados en el sector incluyen 3,500 empleados del <a href="#">Ministerio de Salud (MINSAL)</a> quienes, afirman, fueron “notificados de forma verbal y sin derecho a defensa”.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-5080-despidos-en-la-salud-publica-durante-2025-20251021-0017.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Denuncian-5080-despidos-en-la-salud-publica-durante-2025-20251021-0017.html</a></p>	<b>LPG</b> <b>Pág.6</b> <b>Martes 21 Octubre 2025</b>
<b>Los trabajadores salvadoreños tienen menos días de vacaciones que el resto del norte centroamericano</b>	<p>Los trabajadores salvadoreños tienen menos días de vacaciones que el resto del norte centroamericano, según un breve análisis divulgado por la firma BDS Asesores. El comunicado, divulgado esta semana, apunta a que todos los trabajadores de Honduras, Guatemala y El Salvador reciben vacaciones luego de un año continuo de trabajo pero con diferentes modalidades. En El Salvador, el Código de Trabajo establece 15 días calendario después de un año continuo de trabajo, así como una remuneración del salario correspondiente a un 30 % adicional, “siempre que haya laborado al menos 200 días efectivos”.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/los-trabajadores-salvadoreños-tienen-menos-días-de-vacaciones-que-el-resto-del-norte-centroamericano">https://diario.elmundo.sv/economia/los-trabajadores-salvadoreños-tienen-menos-días-de-vacaciones-que-el-resto-del-norte-centroamericano</a></p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Miércoles 22 Octubre 2025</b>
<b>Ministro Rolando Castro dialoga con trabajadores municipales sobre el</b>	<p>El ministro de Trabajo, Rolando Castro, sostuvo un encuentro con trabajadores municipales en el que destacó la importancia de fortalecer la aplicación del Registro Nacional de la Ley de la Carrera Administrativa Municipal, una herramienta que garantiza la legalidad, estabilidad y profesionalización del servicio público en las alcaldías del país. Durante la reunión, el funcionario señaló que la jornada</p>	<b>La Página</b> <b>Miércoles 22 Octubre 2025</b>

<b>fortalecimiento del registro y sus derechos laborales</b>	fue "muy productiva", ya que permitió dialogar sobre la eficacia y eficiencia en la prestación de los servicios municipales a la población, así como sobre los derechos laborales de los servidores públicos. <a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-dialoga-con-trabajadores-municipales-sobre-el-fortalecimiento-del-registro-y-sus-derechos-laborales/">https://lapagina.com.sv/nacionales/ministro-rolando-castro-dialoga-con-trabajadores-municipales-sobre-el-fortalecimiento-del-registro-y-sus-derechos-laborales/</a>	
<b>Colegio Médico señala que existe "una política de despido del personal de salud"</b>	Más de 370 médicos especialistas han renunciado al Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) y cientos de trabajadores de la salud han sido despedidos sin el debido proceso, reafirmó el doctor Iván Solano Leiva , presidente del Colegio Médico de El Salvador (COLMEDES) este miércoles en una entrevista con El Diario de Hoy. A juicio del doctor Leiva, quien es un médico de trayectoria en la lucha gremial, «existe una política de despido del personal de salud de forma injustificada». Señala además que estos datos son registros del Sindicato de Médicos Trabajadores ISSS (SIMETRISSS); no obstante, también se está dando en el Ministerio de Salud. <a href="https://www.eldiariodehoy.com/noticias/colegio-medico-senala-que-existe-una-politica-de-despido-del-personal-de-salud/42859/2025/">https://www.eldiariodehoy.com/noticias/colegio-medico-senala-que-existe-una-politica-de-despido-del-personal-de-salud/42859/2025/</a>	<b>EDH</b> Pág.14 Jueves 23 Octubre 2025
<b>El salario de las bordadoras a domicilio no cubre ni la mitad de la canasta básica en El Salvador</b>	Decenas de familias dedican largas jornadas a bordar a domicilio, con bajos salarios que no permiten cubrir la canasta básica y que roba parte de su juventud y sueños con el paso de los años. Isela Beltrán recuerda que a sus 20 años -en 1997- vio en este trabajo una oportunidad de sacar adelante a sus dos hijas de 1 y 2 años, porque trabajaría desde casa y las cuidaría al mismo tiempo. Con esmero aprendió a bordar y recuerda que dos personas, parte de la compañía, le enseñaron junto a otras mujeres por tres meses, hasta que se les otorgó trabajo para llevar a casa. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-salario-de-las-bordadoras-a-domicilio-no-cubre-ni-la-mitad-de-la-canasta-basica-en-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/economia/el-salario-de-las-bordadoras-a-domicilio-no-cubre-ni-la-mitad-de-la-canasta-basica-en-el-salvador</a>	<b>Diario El Mundo</b> Jueves 23 Octubre 2025
<b>Publican reformas al Código de Trabajo</b>	El Diario Oficial publicó las reformas al Código de Trabajo y Ley de Compensación Adicional en Efectivo, a través de las cuales la Asamblea Legislativa autorizó que el aguinaldo se entregue entre el 20 de octubre y el 20 de diciembre de cada año. También se excluyó de la retención del impuesto sobre la renta a los aguinaldos de este año, hasta un límite de \$1,500. Los aguinaldos mayores pagarán renta, pero únicamente sobre el excedente del monto límite. La publicación da vigencia a ambos decretos.	<b>LPG</b> Pág.20 Viernes 24 Octubre 2025
<b>Aumento salarial a 4,887 plazas en el ramo de educación para 2026</b>	Un total de 4,887 plazas del Ministerio de Educación, Ciencia y Tecnología (MINEDUCYT) tendrán una mejora salarial para el próximo año, de acuerdo a los datos del proyecto de presupuesto 2026. En la clasificación de personal por actividad a tiempo completo, el mayor grupo es el personal docente, con 43,717 plazas por Ley de Salarios, una menos que las asignadas para 2025. Luego están 1,167 plazas de personal administrativo, 68 menos que los de este año; otras 1,014 son de personal técnico, que son 52 menos. <a href="https://www.eldiariodehoy.com/noticias/aumento-salarial-a-4887-plazas-en-ramo-de-educacion-para-2026/43080/2025/">https://www.eldiariodehoy.com/noticias/aumento-salarial-a-4887-plazas-en-ramo-de-educacion-para-2026/43080/2025/</a>	<b>EDH</b> Pág.2 y 4 Viernes 24 Octubre 2025
<b>El 85 % del empleo turístico recae sobre las mujeres, afirma Mitur</b>	El 85 % del empleo turístico en el sector formal e informal recae sobre las mujeres, confirmó este jueves la ministra de Turismo, Morena Valdez. Durante un evento organizado por el Sistema de Integración Centroamericana (Sica), la funcionaria dijo que la porción se reduce un poco cuando se trata de las mujeres que lideran las empresas. El Ministerio de Turismo (Mitur) señaló que de las más de 3,900 empresas turísticas que operan en El Salvador, un 75 % están a cargo de mujeres. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-85-del-empleo-turistico-recae-sobre-las-mujeres-afirma-mitur">https://diario.elmundo.sv/economia/el-85-del-empleo-turistico-recae-sobre-las-mujeres-afirma-mitur</a>	<b>Diario El Mundo</b> Viernes 24 Octubre 2025
<b>Aguinaldo tiene que ser calculado a diciembre</b>	El presidente de la República, Nayib Bukele, anunció que ayer mismo se le iba a pagar a los empleados públicos el aguinaldo de manera anticipada. Esta medida se toma después que la Asamblea Legislativa aprobara el 15 de octubre, una reforma al Código de Trabajo, para adelantar esta prestación. Es así que el aguinaldo podría pagarse entre el 20 de octubre y el 20 de diciembre.	<b>LPG</b> Pág.32 Sábado 25 Octubre 2025
<b>Ministerio de Trabajo desplegará 700 inspectores para verificar pago de aguinaldo</b>	El Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) desplegará a 700 inspectores para verificar el pago del aguinaldo, cuyo plazo inició el 20 de octubre y finaliza el 20 de diciembre. La Asamblea Legislativa aprobó el 15 de octubre una reforma al Código de Trabajo para adelantar el pago del aguinaldo, que antes estaba programado del 12 al 20 de diciembre. La fecha límite para trasladar esta compensación se mantiene, pero queda a libertad de los patronos adelantarlo. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/ministerio-de-trabajo-desplegará-700-inspectores-para-verificar-pago-de-aguinaldo">https://diario.elmundo.sv/economia/ministerio-de-trabajo-desplegará-700-inspectores-para-verificar-pago-de-aguinaldo</a>	<b>Diario El Mundo</b> Lunes 27 Octubre 2025
<b>Más de 17,800 despidos en 2025, según sindicatos</b>	Silvia Navarrete, del Sindicato de Trabajadores de la Salud SITRASALUD, y Héctor Rodríguez, del Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD), denunciaron la creciente precarización laboral y los despidos arbitrarios en el país, señalando que estas acciones afectan a miles de trabajadores salvadoreños. Ambos representantes recordaron que todas las prestaciones laborales en el país han sido conquistadas a través de la lucha organizada de los sindicatos. Navarrete alertó sobre la creciente imposición de contratos por servicios profesionales, que eliminan derechos fundamentales de los	<b>YSUCA</b> Lunes 27 Octubre 2025

	trabajadores, como la seguridad social, el derecho al aguinaldo, vacaciones, escalafón y prestaciones laborales. <a href="https://ysuca.org.sv/2025/10/sindicatos-denuncian-mas-de-17800-despidos-en-2025/">https://ysuca.org.sv/2025/10/sindicatos-denuncian-mas-de-17800-despidos-en-2025/</a>	
Día del Sindicalista	Silvia Navarrete, del Sindicato de Trabajadores de la Salud SITRASALUD, y Héctor Rodríguez, del Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD), en La Entrevista con el periodista Gerardo Castro   Foto Radio YSUCA. Escuche La Entrevista acá: <a href="https://ysuca.org.sv/2025/10/dia-del-sindicalista/">https://ysuca.org.sv/2025/10/dia-del-sindicalista/</a>	YSUCA Lunes 27 Octubre 2025
Más de 17,800 despidos en 2025, según sindicatos	Silvia Navarrete, del Sindicato de Trabajadores de la Salud SITRASALUD, y Héctor Rodríguez, del Movimiento de Trabajadores Despedidos (MTD), denunciaron la creciente precarización laboral y los despidos arbitrarios en el país, señalando que estas acciones afectan a miles de trabajadores salvadoreños. Ambos representantes recordaron que todas las prestaciones laborales en el país han sido conquistadas a través de la lucha organizada de los sindicatos. <a href="https://ysuca.org.sv/2025/10/sindicatos-denuncian-mas-de-17800-despidos-en-2025/">https://ysuca.org.sv/2025/10/sindicatos-denuncian-mas-de-17800-despidos-en-2025/</a>	YSUCA Lunes 27 Octubre 2025
GOES reconoce que ha suprimido 4,996 plazas en un año	El Gobierno de El Salvador ha eliminado 4,996 puestos de trabajo en el sector público entre junio de 2024 y junio de 2025, según publica oficialmente en el más reciente informe del Sistema de Información del Mercado Laboral de El Salvador (SIMEL) del Ministerio de Trabajo. Este informe señala que a junio de 2025 había un total de 1,035,587 personas con trabajo formal, de las cuales 805,045 eran del sector privado, que reportó un aumento de 33,057 puestos respecto a la misma fecha de 2024. Esto representa un aumento de 4.3%. <a href="https://www.laprensagrafica.com/economia/GOES-reconoce-que-ha-suprimido-4996-plazas-en-un-ano-20251027-0082.html">https://www.laprensagrafica.com/economia/GOES-reconoce-que-ha-suprimido-4996-plazas-en-un-ano-20251027-0082.html</a>	LPG Pág.2 y 3 Martes 28 Octubre 2025
Al menos 400 personas no han recibido el fondo de protección en el ISSS	El Sindicato para la Defensa de los Trabajadores del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (SIDETISS) estima que 400 personas que laboraron en la institución no han recibido su fondo de protección y algunas de ellas llevan 10 meses esperando a que se les entregue el beneficio económico. “Nosotros estimamos unos 400 despidos (en el Seguro Social), de ellos todos tienen que recibir esa prestación”, mencionó Modesto Díaz Jovel, secretario de organización de SIDETISS. La gremial publicó la semana pasada en sus sociales que trabajadores a quienes les suprimieron la plaza en diciembre de 2024, aún no les han entregado el fondo de protección al que “tienen derecho”. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Al-menos-400-personas-no-han-recibido-fondo-de-proteccion-en-el-Seguro-Social-20251027-0079.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Al-menos-400-personas-no-han-recibido-fondo-de-proteccion-en-el-Seguro-Social-20251027-0079.html</a>	LPG Pág.4 y 6 Martes 28 Octubre 2025
Desempleo en El Salvador se reduce a su punto más bajo en 17 años	Más de 20,700 salvadoreños salieron de las filas del desempleo durante 2024, lo que permitió que la tasa nacional se redujera a su nivel más bajo en 17 años, según la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) 2024, publicada por el Banco Central de Reserva (BCR). El documento señala que 140,622 salvadoreños se encontraban desocupados el año pasado, una disminución de 12.8% respecto a los 161,400 reportados en 2023. Esta es la cifra más baja registrada desde 2008, cuando se contabilizaron 146,858 personas sin empleo. <a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/desempleo-en-el-salvador-se-reduce-a-su-punto-mas-bajo-en-17-anos/">https://lapagina.com.sv/nacionales/desempleo-en-el-salvador-se-reduce-a-su-punto-mas-bajo-en-17-anos/</a>	La Página Martes 28 Octubre 2025
Desempleo en El Salvador cae a su nivel más bajo en 17 años, según la EHPM 2024	Más de 20,700 salvadoreños salieron de las filas del desempleo en 2024, con lo cual la población desocupada alcanzó su menor cifra de los últimos 17 años, de acuerdo con la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) 2024. El documento publicado por el Banco Central de Reserva (BCR) señala que al menos 140,622 salvadoreños se encontraban desocupados en 2024, una cifra que representa a las personas que no tienen empleo y están activamente buscando uno. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/desempleo-en-el-salvador-cae-a-su-nivel-mas-bajo-en-17-anos-segun-la-enpm-2024">https://diario.elmundo.sv/economia/desempleo-en-el-salvador-cae-a-su-nivel-mas-bajo-en-17-anos-segun-la-enpm-2024</a>	Diario El Mundo Martes 28 Octubre 2025
Sector privado genera 33,000 nuevos empleos, pero el público pierde casi 5,000	Las personas cotizantes en planilla en el sector privado incrementaron un 4.3 % entre junio de 2024 y junio de 2025, mientras que en el sector público hubo un descenso de 2.1 %, según el último informe del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS). El documento del gobierno señala que los empleados en el sector privado pasaron de 771,988 personas a 805,045 en el último año, un incremento de 33,057 personas. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/seCTOR-privado-genera-33000-nuevos-empleos-pero-el-publico-pierde-casi-5000">https://diario.elmundo.sv/economia/seCTOR-privado-genera-33000-nuevos-empleos-pero-el-publico-pierde-casi-5000</a>	Diario El Mundo Martes 28 Octubre 2025
Docentes van por su cuarto año sin revisión salarial	El magisterio salvadoreño está por entrar a su cuarto año en el que el Estado no realiza la revisión salarial, tras el último ajuste que se llevó a cabo en 2022, donde obtuvieron un aumento del 10.8 %, según se constata en la Ley de Salarios. Esta es el periodo más prolongado de estancamiento en la revisión del salario de los maestros en los últimos 25 años, según el análisis de LPG Datos que se basa en información oficial. Entre 2002 y 2019, los incrementos solían hacerse cada dos o tres años,	LPG Pág.8 Miércoles 29 Octubre 2025

sin embargo, este beneficio ha tenido sus trabas recientemente.  
<https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Docentes-salvadorenos-van-por-su-cuarto-ano-sin-revision-salarial-20251028-0085.html>